

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 23 de Octubre de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.345

Precio de suscripción en toda España: 1'50 pias. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## SECCION LIBRE

### Los colegios homeopáticos

Hospital y Colegio médico Hahnemann del Norte América

(FILADELFIA)

El empuje que los estudios homeopáticos han alcanzado en Norte América es grande; entusiasmo ver como el libre pueblo de nación tan joven avanza rápidamente por el camino del progreso científico. La nación que va al frente del movimiento, es la protegida por los Estados federales de N. A., nación en donde trabajó con grandes frutos el discípulo del inmortal y sabio Hahnemann el conocidísimo y respetable Dr. Constantino Hering, que vió alzarse en el año 1848, la primera Universidad y hospital dedicados exclusivamente al estudio de la doctrina Homeopática; en cuya ciudad de Filadelfia y gran parte de los E. U. gozaba de mucha fama y renombre; y antes de morir pudo gozar en contemplar la verdadera luz que pasó desde el Atlántico al Pacífico, fundándose colegios, hospitales, academias y numerosos sanatorios, contando actualmente con 50 hospitales generales públicos, muchos de ellos sostenidos por los Estados, principalmente por los más civilizados, y 21 hospitales generales privados; en cuanto á los hospitales y sanatorios especiales son en número de 32 los públicos, (con 6.592 camas) y de los 18 privados con (500 camas,) muchas de las Instituciones de Beneficencia son regidas por homeopatas; además de 125 hospitales públicos y privados, generales y especiales que por igual se rigen por homeopatas y alópatas; entre las principales ciudades se encuentran más 50 dispensarios sostenidos por la Beneficencia pública en donde ejercen su profesión médicos de nuestra escuela entre los mejores del país.

En el curso próximo pasado, en los 21 colegios-hospital (*facultades de Medicina*) se contaban 13.225 escolares.

Una de las facultades mejores y en seguridad la más antigua, pues data del año 1848, es la de Filadelfia, titulada «Hospital y Colegio Médico Hahnemann».

Está situado en un edificio de construcción soberbia, completa en un todo y en sus detalles con los estudios más modernos de la ciencia, situado en lugar preferente de la ciudad, Broad Street, y sus discípulos (de los que han salido casi todos los primeros médicos de las demás escuelas) tienen abundante materia de estudio en sus clínicas por las que pasan cada año proximamente unos 36.000 enfermos, en sus museos de Anatomía, y Patología especiales, en su biblioteca, que consta de 15.000 volúmenes que pueden ser consultados por los estudiantes; los laboratorios de Anatomía general y especial Fisiología Química y sus departamentos especiales

de clínica y dispensario, son de excelentes condiciones y cuentan con un cuerpo de Profesores y ayudantes de 51 médico.

Los estudiantes tienen un Reglamento propio y especial como tienen todos los colegios de por sí en aquel país; pasan los cursos correspondientes y se los hace examinar, diagnosticar y tratar centenares de casos entre los que hay toda clase de enfermedades y accidentes, siempre bajo la dirección de los Profesores y Auxiliares: cada curso oficial de experiencias dura 6 meses. Los últimos cursos los pasan á los departamentos de Cirugía y Obstetricia en donde se les enseña el manejo de los instrumentos y á practicar operaciones.

Así es que por ser uno de los mejor preparados, arrastra mucha parte de la juventud de los Estados federales del Norte América que ambicionan un buen puesto en el campo de la Medicina que allí es *co-oficial*, con la alopátia, escuela ya antigua, que por conservarse se apoya en la crasa del electricismo más exagerado.

En Filadelfia se publican dos de los 30 periódicos á cuenta del gobierno de los Estados Unidos. Como á profesores excelentes, á más del Dr. Hering cuentan con el eminente Dr. Dubley y con el Dr. C. Segismoud Sane, (profesor en el Departamento de niños y autor de una grandiosa obra de texto especial á enfermedades de la infancia), y con el ilustre Dr. Bushrod W. James (1).

En otro artículo pasaremos á describir otro colegio médico homeopático, aunque mas moderno en cambio cuenta con profesores que han sabido ponerlo al mas alto grado del estudio de las patologías y terapéutica aplicadas a la especialidad de ojos, vidas, nariz y garganta.

EL INCÓGNITO.

(De «La Revista Homeopática Catalana»).

### La correspondencia de la Reina Victoria

París 17.

No sin emoción, he visto delante de mí los tres volúmenes que contienen la correspondencia de la Reina Victoria de Inglaterra, sacada de los Archivos de Windsor, y publicada hace pocos días en Londres, con autorización de Eduardo VII.

En esos volúmenes están la vida íntima, los sentimientos, la idiosincrasia de una Reina admirable, y ellos evocan una época que ha ido á parar á la Historia.

Aún viven en Regias residencias de Europa representantes señaladísimos de esa época; pero la época ha concluido,

(1) Como á muestra del interés con que sigue al progreso de la Homeopatía, tan solo diremos que las cuotas con que se sostienen en gran parte los hospitales son formadas por *donativos* y *legados*; ahora hace poco que regaló Mr. Addicks al colegio de Filadelfia, la cantidad de 10.000 pesos oro, por su mejor esplendidez. (Como aquí!)

ha desaparecido: pertenece al pasado.

Aún alientan, para testimoniar su existencia, un Soberano tan prestigioso como el Emperador Francisco José cuya enfermedad despierta, á la hora presente vivas inquietudes en el mundo entero; un Monarca, siempre original, monopolizador de la juventud y de la actividad, como Leopoldo II, y una dama augusta, habituada á la tristeza y al dolor, como la Emperatriz Eugenia.

Otros Reyes de esa época murieron recientemente: la Reina Victoria de Inglaterra, la Reina Isabel de España y el Rey Cristián de Dinamarca.

La correspondencia de la Reina Victoria evoca todo ese pasado.

Después de leída esa correspondencia, adviértese que su publicación es algo así como la elevación de un monumento ofrecido á su memoria.

En ella se encuentran grandes motivos de admiración, que exaltarán más, si eso es posible, la veneración que millones de súbditos británicos consagran á la historia de su Reina, de la Reina que durante más de medio siglo rigió los destinos del Reino Unido.

En esas cartas hay elementos de todas clases para reconstituir la personalidad de la Reina Victoria.

Unas son documentos íntimos, deliciosamente pueriles, que descubren á la vez el alma encantadora de una joven Princesa, de una novia apasionada, y el corazón tierno de una esposa y de una madre, y otras revelan las asombrosas aptitudes políticas de una gran Soberana, que fué, antes que todo, un espíritu superior, un verdadero hombre de Estado y un diplomático de primer orden.

Siguiendo día por día, á través de esa correspondencia, la vida de la augusta dama, descórrase poco á poco el velo de su historia, de una historia poco conocida; algunas veces de una historia totalmente ignorada.

Esa historia comienza en 1826, y no concluye hasta el año 1861.

La Reina Victoria vivió más, mucho más, pero dió por terminada su vida en esa última fecha: el día que murió el Príncipe Alberto, el compañero de su existencia.

Ese día, llena de tristezas, preñado de angustias, escribió estas memorables palabras:

«¡La vida ha concluido para mí: el mundo no existe ya!»

Las primeras cartas de la Reina Victoria están impregnadas de inocencia, de candor, de frescura.

Tenia quince años cuando las escribió.

Sabía que las responsabilidades de una Corona habían de pesar sobre su frente, y preocupábala ya el deseo de estar á la altura de su misión.

Más de una vez acudió por aquel entonces al Rey Jorge IV, en demanda de consejos para el porvenir, y siempre

oyó de sus labios la recomendación de que leyera despacio, de que leyera bien el período de la Historia que precedió al advenimiento al Trono de Enrique IV, y el que siguió á su muerte, hasta la menor edad de Luis XIV.

La joven Princesa declaraba poco tiempo después que el gran Rey inspirábala grande admiración, y que estimaba como cosas preciosas las cartas de madame de Sevigné y las tragedias de Racine.

El Rey, su tío, al concretar sus recomendaciones, procuró ponerla en guardia contra los cortesanos, é iniciarla en las estratagemas de la política.

Sus cartas de toda esa época ponen de manifiesto esos interesantes pormenores; los procedimientos, en suma, que determinaron la formación de su espíritu.

Llegó á ser Reina.

Un severo mayordomo del Palacio Real fué una mañana á comunicarle el grave acontecimiento.

La Princesa aceptó la dura misión que la Historia la imponía, y consagróse á ella por entero.

Pero de tiempo en tiempo dedicó algunos momentos al recuerdo de su primo preferido, del Príncipe Alberto.

Encontrábase guapo, encontrábase admirable, y consultando á su corazón, sentíase obligada á escribir estas palabras: «He dicho á Alberto esta mañana: No sé expresarte bien todo lo que te quiero».

El idilio conyugal se desarrolló sin una tormenta, sin una nube.

En las cartas, que muestran la sorprendente dualidad de la mujer y la Reina, adviértese que la Reina jamás se dejó vender por la mujer.

Al propio tiempo que enseñaba á sus hijos sus primeras plegarias, y que atendía á los menesteres de su crianza y de su educación, dirigía con admirable autoridad y con firmeza inquebrantable todos los asuntos que formaban el contenido de la política inglesa.

Mantenia á su marido fuera de los negocios públicos, detestaba á Palmers-ton, aconsejaba á los ministros, inspiraba al Parlamento é intervenía en todas las cuestiones de la vida internacional.

Sus apreciaciones sobre los Jefes de Estado extranjeros son curiosísimas, y revelan una seguridad de juicio asombrosa.

La Reina Victoria aparece siempre en medio de los dos partidos que se disputaron la supremacía en Inglaterra durante su reinado.

Ella organizó la expedición al Afghánistan, y ella vigiló atentamente las revoluciones y las guerras que se sucedieron en el Continente europeo.

Su admirable talento, sus cualidades sorprendentes, llevaron a la realidad, por modo maravilloso, la difícil fórmula del Derecho político: «Reinar sin gobernar».

Fué, en suma, el cumplimiento del ideal de la política moderna: la autoridad inteligente.

El pensamiento, el espíritu sublime que guió la realización de esa gran obra hállanse por entero en su preciosa correspondencia, en esa correspondencia que ahora acaba de publicarse.

JUAN DE BECON.

## Las inundaciones en Francia

Noticias de los departamentos

De todos los puntos de Francia llegan a París noticias de los grandes destrozos causados por el temporal.

Telegrafían desde Uzés, departamento del Gar, que las inundaciones adquieren proporciones terribles. El nivel del Beze se ha elevado siete metros. El agua pasa por encima de los puentes. Se ha prohibido la circulación de vehículos. Están en peligro de hundirse las casas próximas al río.

En Agde se ha desarrollado un ciclón. El estanque de Thau se ha desbordado.

La tempestad está causando muchos estragos en las costas bretonas. Han quedado destrozadas muchas barcas de pescadores. Se teme recibir noticias de siniestros más graves.

Las pérdidas son incalculables en todas las comarcas.

De todos los puntos de la República llegan noticias de inundaciones y huracanes que han causado enormes destrozos y numerosas víctimas. El Gobierno no sabe cómo acudir á remediar tanta desgracia.

En el Mediodía la situación es difícilísima.

De Montpellier llegan noticias angustiosas. La ciudad se vé amenazada de una terrible inundación.

En Montpellier

Montpellier 17.—En esta región ha caído abundante lluvia de agua y granizo.

El acueducto de la población se ha roto, quedando cortadas las líneas férrreas.

## Globo perdido en el mar

La Agencia Fabra comunicó á la prensa el inquietante aviso de que el globo «Fernandez Duro», que partió el martes de Burdeos con dos tripulantes, debe de hallarse en el mar, porque no hay noticia de él.

Parece que se ha teleografiado á todo el litoral Cantábrico (hacia este mar iba el viento cuando subió el aerostato), para que se explore cuidadosamente.

Todo justifica la alarma. El «Fernandez Duro» salió de Burdeos el martes, y hoy es sábado; van, pues, cuatro días sin saberse de él.

El Cantábrico está embravecido, hasta hacer peligrosa la navegación; un globo que cayera en él sería pronto destrozado por las olas.

En Madrid nada se sabe del «Fernandez Duro», ni quiénes son las personas que lo tripulan, aunque se dice que una de ellas es el aeronauta Scharf.

El globo «Fernandez Duro» pertenece al Aero Club de Burdeos, quien lo hizo construir como homenaje á a memoria del aeronauta español.

Hacemos votos por que no se confirmen los temores de que haya ocurrido una desgracia.

## Las fiestas del Pilar

Zaragoza 19.

Ha llegado la peregrinación francesa, presidida por el obispo de Tarbes.

En la estación recibieronla distinguidas damas de la aristocracia, las autoridades, representaciones de las Asociaciones católicas, el clero y numerosísimo público.

Al llegar el tren se dieron entusiasmas vivas á Francia católica, á España y á la Virgen del Pilar.

Los peregrinos se dirigieron en coche á sus respectivos alojamientos.

Al pasar por el puente de piedra y la Plaza de la Seo, los grupos apostados en estos sitios los saludaron con aplausos.

Durante los tres días que pasarán los peregrinos en Zaragoza, se celebrarán en la capilla del Pilar grandes festividades religiosas.

## LISBOA

Lisboa 18.

El local de la Cámara de Comercio de España se ha celebrado una importante reunión, que fué presidida por nuestro ministro, el conde San Luis.

El objeto de la reunión era tratar de allegar recursos para socorrer á las víctimas de las inundaciones de Málaga y Cataluña.

El conde de San Luis pronunció un elocuente discurso, explicando el patriótico objeto.

En la reunión hubo gran entusiasmo, y se acordó abrir una suscripción entre los elementos españoles.

Asistieron la Cámara de Comercio, las Sociedades Galaica y Fraternidad y otras.

La legación de España encabeza la suscripción con 500 pesetas.

Las Sociedades y otros elementos españoles suscriben cantidades de importancia.

Se espera que la suscripción dará buenos resultados.

## Cartera de Mahón

A las dos y media de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto el vapor-correo «Isla de Menorca» procedente de Barcelona y escalas.

La Alcaldía de esta ciudad remitió ayer á la Jefatura de Estadística de esta provincia, 5868 boletines individuales correspondientes á los mayores de 22 años de este término municipal.

Las tropas de guarnición en esta plaza han prestado un contingente de 1502 boletines, resultando, por consiguiente para el resto de los vecinos 4.366 boletines.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que en otro lugar de este número publica la Comandancia de Marina, avisando que el día 25 y sucesivos se realizarán en la Fortaleza de Isabel II ejercicios del tiro con dirección al mar, aviso que es de mucho interés pues advierte al público del peligro que se corre navegando por aquella zona durante los días indicados.

Ha sido nombrado conserje del Lazareto de este puerto el sargento licenciado del ejército D. Enrique Baquero Juliá, con el haber anual en 1.250 pesetas.

Ha sido destinado al regimiento de Palma el cabo de tambores José Indalecio de la Iglesia, del regimiento de Menorca, y á este Miguel Gomez Tejero del de Palma.

La Orden General de esta plaza para el día de hoy, dice que con motivo de ser mañana el cumpleaños de S. M. la Reina D.<sup>a</sup> Victoria (q. D. g.), las tropas de la guarnición vestirán de gala, izándose el pabellón nacional en los edificios militares y en la Fortaleza de Isabel II se harán las salvas de ordenanza.

El vapor correo «Isla de Menorca» llegado hoy de Barcelona ha sido portador de 88 cabezas de ganado de cerda para el consumo de esta población y 20 para el de Ciudadela: también ha conducido 150 bultos de paja.

Como ya dijimos en uno de nuestros números anteriores, mañana jueves, si el tiempo no lo impide, desembarcará á las diez de la mañana la marinería del crucero holandés «Friesland» que, con la música del buque, darán un paseo por esta población.

Copiamos de nuestro colega «El Eco de Ciudadela»:

«Para los desgraciados de Málaga.— Movidos por la magnitud de las desgracias recientemente ocurridas en Málaga, para socorrer, aunque en poco, á tantos niños desamparados que han quedado en la mas completa miseria, según circular recibida de aquella ciudad, se abrió entre los niños del Colegio Salesiano una suscripción voluntaria, que ha dado por resultado la recaudación de 37 pesetas.

»Bien para los niños de Ciudadela.»

Carga embarcada ayer tarde para Palma en el vapor correo «Menorquín»:

2 ruedas y 1 eje para coche; 38 bultos cuerda cuca; 2 bultos cromos, 1 bulto pieles; 2 cajas papel; 3 cajas quinca; 1 bulto tegidos, 22 bultos membrillo; 2 cajas calzado; 15 sacos patatas; 17 bultos cáñamo; 6 sacos habas; 5 sacos trigo; 3 cajas queso y 2 bultos desperdicios cuero.

## LOS PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Para los días que restan del presente mes hace el astrónomo Sfeijoón los siguientes pronósticos:

El miércoles 23 se apartará por Túnez y Sicilia el mínimo del Mediterráneo, y llegará á Irlanda una borrasca del Atlántico que hará cambiar la situación meteorológica. El mal tiempo de lluvias y vientos fuertes del tercer cuadrante que imperará en el archipiélago inglés, irá propagándose por nuestra Península, especialmente desde el NO. al Centro.

El jueves 24 estará en el mar del N. el núcleo principal de la borrasca oceánica mencionada, y un secundario se formará en el Mediterraneo superior. Seguirán produciéndose lluvias en la Península, principalmente desde el Norte y NE. hasta las regiones centrales, con vientos fuertes de entre SO. y NO.

Del 25 al 26 evolucionarán en el Mediterraneo mínimos barométricos que ocasionarán algunas lluvias en la mitad oriental y en el SO., con vientos de ENO. y NE.

El domingo 27 se apartarán de nosotros las bajas presiones mediterráneas, porque avanzará por el Atlántico, en dirección á Irlanda una nueva depresión que producirá lluvias en nuestra

Península, particularmente desde el NO. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

Del 28 al 28 pasará por el el archipiélago inglés y mar del Norte la depresión mencionada, y se formarán mínimos barométricos en el Mediterraneo. Tiempo variable con algunas lluvias especialmente en el NO., N. y NO. con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 30 será de transición, sintiéndose en NE. los efectos del centro de bajas presiones del Mediterraneo superior.

El jueves 31 se acercará al NO de Galicia otra depresión, que ocasionará algunas lluvias, en particular del NO. al centro con vientos del tercer cuadrante.

En el concurso abierto para la provisión de la plaza de peluquero de este Teatro Principal, por espacio de cuatro años, se ha adjudicado ese servicio á D. Manuel Maldonado, que se ha ofrecido á prestarlo sin retribución alguna.

Queda hoy despachado para Ibiza el laud «Dolores» de dicha matrícula.

El día 20 del actual se reunió en las Casas Consistoriales la Junta Municipal de Sanidad convocada por el Sr. Presidente D. José M.<sup>a</sup> Mercadal á la que asistieron los Sres. D. Lorenzo Pons Marqués, D. Antonio Pons Carreras, D. Cirilo Abadía, D. Bartolomé Escudero Manent, D. Juan Barceló Olives y D. Mateo Seguí Fedelich.

El Presidente expuso que el objeto de la reunión era enterarles de un oficio de la Subdelegación de Veterinaria participando que habían aparecido en el predio *Morella Vell* de este término, algunos casos de la enfermedad microbiana llamada carbunco bacteridiano, y añadió el Sr. Presidente que tenía noticias de que en el predio *Morellet* habían fallecido varias reses de ganado vacuno.

Se acordó:

1.<sup>o</sup> Que se removiese la tierra del predio *Morellet* donde enterraron las reses fallecidas, se quemase y se esparciese una capa de cal, prohibiéndose la entrada de otras reses en el cercado donde aquellas fueron enterradas, y que no se permita la salida del predio á las reses existentes.

2.<sup>o</sup> Que en el predio *Morella Vell* se practiquen iguales operaciones y

3.<sup>o</sup> Que se avise á todos los colonos para que avisen cualquier defunción en el ganado vacuno, con presentación de certificado del Veterinario que le haya asistido, y que se practiquen las operaciones antedichas en la finca donde fallezca una res, y que se dé conocimiento de la enfermedad á todos los Alcaldes de la isla, para cortar la propagación de aquella.

El jueves 17 del actual á las 11 de su mañana se efectuó en Barcelona el enlace de la simpática y virtuosa señorita D.<sup>a</sup> Francisca de Miroso y Lamarca con D. Melchor Reventós y Vía, ex-director de este Banco del Comercio: fueron testigos D. Miguel Call, D. Fernando Bassols, D. Pedro Taltavull y D. Joaquín Pager.

La novia que vestió un elegante *toilette* de raso blanco guarnecido con ramos de azahar hacía resaltar mas por su hermosura la esplendidez con que se había adornado el templo cuajado de luces y plantas.

Los invitados en número mayor de

setenta pasaron luego al *Restaurant de France* donde se les sirvió un espléndido banquete.

El elemento joven, pasó un rato muy agradable en el salón de baile hasta la hora de acompañarlos á la estación de Francia saliendo para París y Berlín á pasar la luna de miel.

Deseamos á la feliz pareja toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Se ha dispuesto les sean devueltas las 1.500 pesetas con que se redimieron del servicio militar activo á los reclutas Juan Cursach Vanrell, Bartolomé Salort Pons Rafael Mercadal Juan, José Juan Miret y Juan Ferrer Bosch de Ciudadela.

El «Isla de Menorca» llegado hoy embarcó en Alcudia para Barcelona el domingo último 619 cerdos cebados.

## Noticias marítimas

Por los periódicos llegados hoy vemos que las pérdidas causadas por el incendio del trasatlántico «Pío IX» de que nos dió cuenta nuestro corresponsal son de mayor consideración que las que de momento se presumía, pues tiene todo el pañol, rancho y cámaras de proa, perdido totalmente, así como la pérdida de las ropas y efectos de la tripulación, debiéndole cambiar parte de las planchas del casco pertenecientes al sitio incendiado.

\*\*\*

Ayer llegó á Barcelona procedente de Buenos Aires y escalas el vapor-co-reo «P. de Satrustegui» desembarcando 111 pasajeros y anteayer salió para dicho punto el trasatlántico francés «Pampa» con 1184.

### CASINO «LA UNIÓN»

Habiendo contratado esta sociedad la compañía de ópera italiana para dar funciones todos los martes por cuenta de la misma en el Teatro Principal, empezando la primera el martes 19 de Noviembre próximo se participa á los señores socios que queda abierto un abono cuyos precios y condiciones obran en esta sociedad, reservándose á los señores socios abonados de la última temporada sus respectivas localidades hasta el día 27 del actual, pasado dicho plazo se cederán á los demás socios que las soliciten.—Mahón 22 Octubre 1907.—La Junta.

D. RAFAEL M.<sup>a</sup> NAVARRO Y ALGARRA, Comandante de Marina de Menorca, Capitán del puerto de Mahón, etcétera, etc.

Hago saber: Que el día 25 y sucesivos, que el tiempo lo permita, se verificarán en la fortaleza de Isabel II ejercicios de tiro de cañón con dirección al mar, comenzando á las 10 horas 20 minutos de la mañana.

La bandera nacional izada en el fuerte, será la indicación de que vá á empezar el ejercicio, por lo que deberán las embarcaciones que crucen sus aguas pasar á distancia conveniente á fin de evitar las desgracias á que pudiera dar lugar la falta de este cuidado.—Mahón 23 octubre de 1907.—Rafael M.<sup>a</sup> Navarro.

## ESPECTACULOS

Anoche debutó en el Teatro Principal la notable *troupe* acrobática *Les Agosti*, que obtuvo un franco y caluroso éxito. Es el trabajo de estos celebrados artistas de una precisión y habilidad extraordinarias; de lo mejor que en nuestros teatros se ha presentado.

El numeroso público que llenaba ayer la sala del Principal premió á *Les Agosti* con incesantes salvas de aplausos.

Felicitemos á la empresa por la adquisición de ese número que ha de proporcionar muy buenas entradas al teatro, pues á una original y elegante presentación, une un positivo mérito.

## ESTADÍSTICA

COTIZACIONES		VALORES PÚBLICOS	
		Madrid 22.—4 <sup>1</sup> .	
4 por 100 interior.	82'05		
Idem 5 por 100.	101'60		
Acciones Banco España.	453'00		
Comp. Arrend. Tabacos.	406'00		
París á la vista.	12'45 á 00'00		
Londres á la vista.	28'22 á 00'00		

### MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA

Entrado el 23.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Isla de Menorca».

Despachado el 23.—Para Ibiza. laud «Dolores».

### SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 23.—8 m.  
Barómetro 759'6; viento N. muy flojo; mar rizada; cielo cubierto.

## CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Pedro Pascual, Servando y Germán.

Santo de mañana.—Stos. Rafael Arcángel abogado de los caminantes; Fortunato, Martín y Martirián obispo.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

## Alcance Postal

Madrid 21.

Zaragoza.—A las nueve y media llegó á la estación el tren real, siendo recibido el monarca por las autoridades y numeroso público.

El Rey descendió del vagón, cumplimentándole el arzobispo, el gobernador y el alcalde, á quien preguntó detalles de las fiestas del centenario, ofreciendo venir con la Reina.

También se enteró de si los temporales habían causado daño en esta región.

El monarca conversó con todos los presentes hasta el momento de partir el tren.

El Sr. Maura trató con el rector de la Universidad del asunto de la clínica, pendiente de la resolución del ministro.

Al arrancar el convoy se dieron entusiastas vivas al Rey, que fué acompañado hasta Ariza por el gobernador.

El tren tomó en Zaragoza 21 pollos, 100 panecillos, 2 salomillos de ternera, leche y galletas.

Roma.—El embajador de España ha presentado hoy al Vaticano una nota del gobierno de Madrid, aceptando el nombramiento de Nuncio apostólico para España, hecho á favor del actual internuncio de Bruselas, quien tomará posesión de su nuevo cargo el próximo mes de enero.

De la Basílica de San Lorenzo han sido robadas las alhajas de la Virgen, profanando además los ladrones la sagrada Hostia.

Las autoridades hacen activas pesquisas para descubrir á los criminales, y se están preparando rogativas y otras funciones de desagravio.

Tánger.—En virtud de haberse recibido aquí gravísimas noticias de Moga-

dor, embarcan hoy precipitadamente la mayoría de los soldados marroquíes que han constituido hasta ahora la guarnición de Tánger, causando aquí este hecho bastante alarma, pues queda la población poco menos que abandonada y con muy insuficientes medios de defensa en caso de una agresión de los kabilenos. La única garantía para el mantenimiento del orden la constituyen los buques de guerra franceses y españoles que están anclados en el puerto.

De Rabat se ha recibido hoy una carta particular, en la cual se habla de que un español llamado Gregorio Vega ha ofrecido al Sultán proporcionarle un medio seguro para destruir rápida y completamente las fuerzas militares de su hermano.

Créese que se trata de alguna materia destructora desconocida, y parece que el Sultán ha accedido á celebrar una entrevista con el referido español para saber en qué consiste el ofrecimiento que le hace.

Otra carta dice que han salido de Rabat más tropas imperiales para batir á las de Muley Hafid, esperándose que habrá de librarse pronto una gran batalla.

La Reina María Cristina ha paseado esta mañana á pie por algunas calles de Viena, visitando por la tarde el arsenal militar.

De Nueva York han comunicado que durante el desfile militar que siguió á la inauguración del monumento del general Seigel, se observó que algunos individuos japoneses trataban de fotografiar un cañón de nuevo modelo.

Este provocó la indignación de la multitud, de suerte que á no ser por la policía, los japoneses iban á pasarlo mal.

Hablando de Marruecos con el redactor de un periódico parisién, ha dicho Revoil que en la colaboración de Francia y de España se llegará siempre como se ha llegado hasta aquí, á soluciones de perfecta y amistosa inteligencia.

Un despacho oficial de Casablanca ha hecho saber al gobierno que en el reconocimiento practicado por las fuerzas que mandaba el teniente coronel Dufretay, éste se extralimitó, atacando á los moros en una región que, estaba mucho mas allá de la que se le había señalado.

Se vió por esto obligado á batirse en retirada y debió la salvación de sus hombres al refuerzo que le dió el propio general Drude.

El teniente coronel Dufretay ha sido, por todo ello, castigado á treinta días de arresto.

De Tokio comunican que en los arsenales de Yokosuka ha sido lanzado al agua el crucero «Kurama» presenciando la solemne ceremonia la emperatriz.

Desplaza el nuevo buque 14.600 toneladas, y es por tanto el mayor de los buques de su clase.

## Nuestros telegramas

El premio gordo.—Inundaciones (Despacho recibido ayer, cerrada ya nuestra edición.)

Palma 22.—16'40.

En el sorteo celebrado ayer

salió agraciado con el primer premio D. José M.<sup>a</sup> Cabanillas, Delegado que ha sido del Gobierno especial de S. M. en Menorca.

Felicitemos á nuestro amigo por tan favorable suerte.

Comunican de Huesca que ha sido víctima aquella comarca de grandes inundaciones

### Senado

Palma 23.—8'20.

En la sesión del Senado de ayer el Sr. Torres Cabrera señaló deficiencias en los reglamentos de los Sindicatos Agrícolas.

Continuó el debate sobre la emigración.

El Sr. Diaz Moreu atacó el criterio del Gobierno sobre este asunto y abogó por que se formule una ley inspirada en la que en Italia rige la emigración de aquel país

Léase el proyecto de ley sobre la pesca fluvial.

### Congreso

Palma 23.—8'25.

En el Congreso de ayer el diputado solidario Sr. Junoy combatió enérgicamente el proyecto de ley sobre Administración local negándole eficacia de vida.

El Sr. Canals, en nombre de la Comisión, rebatió los argumentos del Sr. Junoy.

Sobre la expulsión de Iglesias.—De Marruecos

Palma 23.—8'30.

Telegrafian de París que aquella Cámara de diputados rechazó la interpelación sobre la expulsión de Pablo Iglesias del territorio francés.

Dicen de Tánger que el general Linatay regresará á Francia.

Ha llegado á Marruecos un oficial francés que se encargará de instruir á la artillería del Sultán.

El Maghzen ha cobrado un anticipo del Gobierno francés mientras se terminan las negociaciones para el empréstito.

PALMER.

### Inundaciones

Barcelona 23.—11'30

Se generalizan las inundaciones en toda Cataluña

En Lérida la situación es verdaderamente angustiosa. La parte baja de la ciudad ha sido por completo inundada.

En Tarragona una crecida del Ebro ha inundado los pueblos de Tortosa, Roquetas y Flix.

En Barcelona las lluvias persistentes han producido varias inundaciones.

El Llobregat ha vuelto á desbordarse, sembrando la alarma en los pueblos de su cuenca, que demandan auxilios desesperadamente.

CORRESPONSAL.

Telegramas de «La Marítima,

Palma 23.

«Menorquín» fondeado al amanecer sin novedad.—Cabot.

**ESCUADRON CAZADORES DE MENORCA**  
 Debiendo este Cuerpo contratar el pienso de los caballos residentes en esta Plaza, se anuncia para que los que lo deseen presenten proposiciones en las Oficinas de este Escuadrón, calle Portal de Mar n.º 14 hasta el día 30 del presente mes, siendo este anuncio de cuenta de quien se le adjudique.—Mahón 23 Octubre 1907.—El Comandante Mayor, Fermin Perez.

**«LA MAQUINISTA NAVAL»**

*Sociedad anónima (en liquidación)*

La Comisión Liquidadora de esta Sociedad, en sesión de hoy ha acordado convocar Junta General ordinaria de señores accionistas, para dar cuenta de sus gestiones durante el duodécimo ejercicio social, terminado en treinta de septiembre último.

La Junta tendrá lugar en el domicilio del Banco de Mahón, el día 24 de este mes, á las cuatro de la tarde.—Mahón 10 de Octubre de 1907.—Por la comisión liquidadora.—Antonio Pons Olives.

**GANANCIA DIARIA**

de 4 Pesetas

**SE GARANTIZA** á hombres y mujeres que quieran trabajar en sus casas por nuestra cuen-

ta ó propia; artículo fácil, lucrativo, novedad nunca vista. Búscanse por toda España colaboradores y representantes. Se envía gratis elegante muestrario y explicaciones; franquear respuesta: Escribir: **Sociedad Italo-francesa** Barcelona, calle Princesa, 34.

**DISPEPSIA,  
 GASTRALGIA,  
 VOMITOS,  
 NEURASTENIA  
 GASTRICA,  
 DIARREA.**

en niños y adultos, espasmo, mialgia, malas digestiones, úlcera del estómago, vómitos, diarrea, inapetencia, etc., etc. con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS**

MARCA ESTOMACAL, SERRANO, 30, FARMACIA, MAHÓN.



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más accequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES, JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

**MODO DE USARLAS.**—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

**NOTA.**—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

**PRECIO:** De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta.

De venta en Mahón, los Sras. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

**PARA VENDER**

Lo están un carreton y una galera. Informarán Plaza de la Constitución n.º 16 Mahón. 4—6

**HARINA LACTEADA NESTLÉ**

LECÍTIMA

Por cada bote que se compre

**REGALAMOS**

una linda muñeca con sus tres vestiditos completos

**DROGUERÍA MAHONESA**

Frente al Casino UNION (Dineret)

NUEVA, 8 ♦ MAHÓN

**NODRIZA**

Una de 25 años de edad, desea encontrar criatura para amamantar en su propia casa.

Razon: calle de S. Pablo, n.º 33, Mahón.

3—3

**NODRIZA**

Una mallorquina que desea encontrar criatura para amamantar: leche de un mes.

Informes: calle de S. Elías n.º 18. Mahón.

3—3

**PÉRDIDA**

Hace unos días se ha extraviado una bomba para bicicleta y una maquinilla para afeitar.

Se dará una gratificación á la persona que lo entregue en su domicilio, calle Nueva, n.º 19.

2—4

**NODRIZA**

Una catalana de 20 años, leche de 8 meses desea encontrar criatura para amamantar.

Vive calle de Stuart, n.º 33 Villa-Cárlos.

1—3

**EN VENTA**

Lo están las fincas siguientes:

Un huerto situado en territorio de Puntarró del término municipal de Alayor, de dos cuarteras en poca diferencia tierra sembradío, plantado todo de árboles frutales.

Una casa situada en esta ciudad calle del Sol, n.º 45.

Dos casas contiguas situadas también en esta ciudad calle de Mercadal marcadas con los números 2 y 4.

Informará el Notario D. Francisco Mercadal.

**PIANOS**

Se venden nuevos de diferentes autores: viejos y música.

Cos de Gracia, 16.

16—30

**Remedio Universal para el Dolor de Caderas**

Para dolores en la región de los Riñones ó para Debilidad de Caderas, el emplastro deberá aplicarse segun se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

**TENGA PRESENTE**—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 38 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opió, ni veneno de ninguna especie.

**Pildoras de Brandreth**

Pura mente Vegetales. Siempre Efraces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España—J. URIBARRI & CA., Barcelona.

**Q. E. P. D.**

**D. JUAN RAMIREZ**

**HA FALLECIDO**

á las dos y media de esta madrugada á la edad de 69 años

Su afligida esposa, hijo, hija política, nietos, hermanos políticos y demás familia, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegen eleven una oración al Altísimo para el eterno descanso de su alma.

El entierro ha tenido lugar á las cuatro y media de esta tarde.

Casa mortuoria, Reina, 22.

Mahón 23 de Octubre de 1907.